

CE QUE NOUS AIMONS

Jeunes filles que nous voulons aimer, ne nous éloignez pas de vous !
 Vos têtes ont la blondeur des blés ou la noirceur du jais ;
 Et vos yeux, dans la nuit, sont comme un coin d'azur ; et vos yeux, sous l'azur,
 sont comme un coin de nuit ;
 Et vos lèvres rieuses ont la rougeur du sang ;
 Et vos corps assouplis ressemblent au rameau vert ; et vos corps vigoureux sont
 comme des fruits mûrs ;
 Et vos pieds sont légers comme le vent qui passe...
 Vous êtes la beauté, et la force, et la vie !

Et malgré la beauté, et la force, et la vie,
 Et malgré l'harmonie du galbe de vos corps ;
 Et malgré le halo lumineux de vos têtes,
 Jeunes filles que nous voulons aimer, nous ne vous aimerons pas.

La fleur la plus précieuse n'est pas celle qu'on voit, n'est pas celle qu'on a, mais
 bien celle qu'on rêve !

Et nous rêvons souvent d'une fleur cachée dans la forêt touffue, sur les bords
 d'un ravin, dans le fligiane des ronces, à l'orée des cavernes ;

Nous la rêvons se dressant toute seule dans son orgueil et son humilité, dans son
 audace et sa timidité, tournée vers son soleil qui lui verse la sève ;

Nous la rêvons frissonner... sous la rosée avec des reflets de nacre, de saphir, de
 rubis ;

Nous la rêvons inconnue des profanes ; ignorée des artistes...
 Et nous la désirons ! Et nous voulons l'aimer !

Ressemblez à cette fleur, jeunes filles que nous voulons aimer, et nous vous aime-
 rons !

Ayez pour vous garder un voile qui vous cache ;
 Et soyez toujours loin pour ceux qui vous recherchent, et soyez fières et soyez
 craintives !

Et soyez ruisselantes de la rosée de votre pudeur ;
 Et soyez réservées, et soyez désirées !

Et quand nous vous voyons, laissez-nous voir votre âme...
 Car si vous avez une âme, jeunes filles que nous voulons aimer, vous ne nous
 éloignerez pas de vous !

15 janvier 1914.

MARC.

Questions d'actualité

LE CANAL DE LA BAIE GEORGIENNE DES RAISONS

Il est des entreprises d'une portée si considérable que la génération qui les commence assume, entre autres responsabilités, celle d'engager dans les risques la génération qui doit suivre, génération trop jeune pour se prononcer et trop vieille pour échapper aux conséquences qu'entraînent toujours les problèmes nationaux, quand on leur trouve, enfin, une solution quelconque.

Est-ce là, la raison qui fait hésiter les différents gouvernements, depuis cinquante ans, au moins, à résoudre le problème économique dont dépend en grande partie l'unité nationale du Canada, je veux dire à réunir par des liens plus étroits l'Ouest et l'Est de notre pays, en construisant le Canal, si désiré, de la Baie Georgienne? Peut-être... mais, il serait osé de l'affirmer.

En tous cas, puisque c'est là, à peu près, le seul argument raisonnable contre le projet, j'aime à mettre tout le monde à l'aise, (surtout, nos politiciens), en autant que l'opinion de notre jeunesse universitaire peut y être concernée.

Sans avoir l'honneur de représenter, en ce moment, l'opinion des Etudiants de Laval, d'une manière officielle, je puis, tout de même dire que nous verrions d'un bon œil une entreprise qui aurait pour résultat de consacrer l'unité géographique et commerciale de notre pays.

En effet, la construction du Canal résoudrait, en partie du moins, un des problèmes les plus sérieux, pour notre jeune pays: celui des relations entre le Canada Oriental et le Canada Occidental.

Pour concrétiser, l'Ouest aurait un débouché facile et avantageux pour ses produits agricoles, et, l'Est, en retour de l'accroissement de son commerce, donnerait aux prairies de là-bas, ce dont elles ont besoin pour leur industrie : le charbon.

Les autres avantages réciproques dont jouiraient les diverses parties du pays se rattachent toutes, de loin ou de près, à cet échange du comestible pour le combustible. Si l'on considère, par exemple, l'exploitation des forces hydrauliques, on constate immédiatement que la force motrice produite par les chutes d'eau serait égale à celle produite par 40,000,000 de tonnes de charbon, et que, par conséquent, l'épuisement de nos mines est d'autant moins à craindre.

Envisageons, maintenant la question à un point de vue plus général.

Entre autres avantages, on voit que notre grain canadien arrivera sur les marchés d'Europe aussi pur---et non mélangé de blés américains, comme il arrive souvent, aujourd'hui---aussi pur, dis-je, qu'il l'est au moment de la moisson sur les champs de l'Alberta, de la Saskatchewan ou du Manitoba.

Chacun sait, aussi, que notre commerce

"national" s'accroîtra d'autant.

Il faut, de plus, penser qu'en temps de guerre, il serait de première importance que la seule voie de transport par eau ne longe pas le territoire ennemi, mais, soit bien tout entier dans notre pays, et, même à des centaines de milles des frontières.

Des hommes d'Etat tels que le Très Hon. R.-L. Borden, Sir Wilfrid Laurier et nombre d'autres premiers-ministres et chefs d'opposition, depuis un demi-siècle au moins, ont déclaré ouvertement que la construction du Canal en question était d'une importance capitale.

Des commissions, de leur côté, nommées par les gouvernements et composées d'ingénieurs compétents se sont rendu compte que les conditions géologiques et géographiques dans lesquelles se ferait l'entreprise étaient des plus avantageuses.

Pour nous les jeunes, les opinions des politiques et celles des experts nous ont persuadés; et, le simple bon sens, mais, encore plus, un vrai patriotisme, nous oblige à vous dire, vous qui êtes à la tête du pays : "La génération qui se lève, accepte généreusement sa part des responsabilités dans l'entreprise : maintenant, "marchez !"

J. ROUSSEAU, BASTIEN, E.E.L.
du Cercle Laval.

N.-B. --- La Chambre de Commerce de Montréal, dans la campagne qu'elle vient d'entreprendre en faveur du projet, devenu national, du Canal de la Baie Georgienne, peut compter sur tout ce que nous pouvons lui offrir dans la circonstance: notre appui moral. Nous approuvons, donc, la résolution passée par les membres de cette Chambre le 26 décembre dernier, et, pour eux, aussi, nous répétons : "Le projet est national : marchez!" J. R. B.

Législation financière

M. Edouard Montpetit dans son cours si intéressant et si instructif du jeudi soir, étudie cette année le mécanisme de l'échange. Nous avons cru que les lecteurs de l'"Etudiant" nous sauraient gré de les faire profiter des connaissances pratiques que donnent ces cours. Dans ce but, nous publierons un résumé des principaux points traités par le distingué professeur:

I.---Les Instruments de l'Echange.

L'Echange est un contrat par lequel une personne donne une chose en retour d'une autre.

Les Instruments de l'Echange sont :

- la Monnaie.
- le Crédit.
- la Banque.

(a) La Monnaie. --- Il y a trois sortes de monnaie : la monnaie-marchandise, la monnaie métallique, la monnaie fiduciaire.

La monnaie-marchandise exista aux premiers temps de la colonie. Alors comme il n'y avait pas d'argent on troquait une marchandise contre une autre.

THEATRE DES NOUVEAUTES

TELEPH. EST : 7056.

SEMAINE DU 19 JANVIER 1914.

Le jockey malgré lui

LIBRAIRIE SAINT-LOUIS

Papier, livres, journaux, jouets, impression et reliure, etc., etc. Cadeaux pour les fêtes, calendriers de fantaisie, agendas et almanachs pour 1914.

Téléph. Bell Est 2660.

288 Sainte-Catherine Est, près Saint-Denis.

TEL. BELL EST : 697.

TEL. BELL EST : 4853.

BRUNEAU & MARTINEAU

COSTUMIERS, DECORATEURS,

TABACS, CIGARES, PIPES, ETC., ETC.

124 SAINT-DENIS.

SALON DE TOILETTE 126 SAINT-DENIS.

THEATRE NATIONAL-FRANÇAIS

TELEPH. EST : 1736.

SEMAINE DU 19 JANVIER 1914.

MADAME FLIRT

THEATRE CANADIEN-FRANÇAIS

TELEPH. EST : 5219.

SEMAINE DU 19 JANVIER 1914.

Victime de la calomnie

FOURRURES HABITS BLANCS

EN GROS ET EN DÉTAIL

Nous invitons toute personne et tout étudiant ayant besoin de fourrures pour cet hiver à venir examiner les jolis modèles que nous exposons dans nos salons.

Etudiants, achetez vos bérêts

--- CHEZ ---

Chas. Desjardins & Cie

LIMITEE

130, RUE ST-DENIS, 130

Habits de "Gala"

A LOUER

Spécialité chez le tailleur fashionable

Marc A. BRODEUR

13, NOTRE-DAME EST

TEL. MAIN 1881

Je loue, je vends et j'achète des habits noirs. J'échange aussi pour un habit neuf un habit devenu trop petit, mais encore en très bon ordre. J'ai toujours un assortiment complet de ces habits pour toutes les occasions où l'habit noir est de rigueur: soirées, bals, banquets, mariages et funérailles.

Chapeaux de soie (hauts de forme) à louer. N'oubliez pas de me garder votre commande pour votre prochain complet.

LIVRAISON PROMPTE A DOMICILE

Aujourd'hui, l'argent est venu faciliter l'échange. Au Canada comme monnaie métallique nous avons : l'or, l'argent, le cuivre.

La monnaie fiduciaire est celle à laquelle le public accorde sa confiance. Exemple: un billet de banque, une pièce de monnaie en argent. Cette monnaie n'a qu'une valeur nominale et elle n'est acceptée qu'à cause de ses garanties.

Le fait qu'une pièce d'argent est à la fois monnaie métallique et fiduciaire vient de ce que le Canada est un pays monométallique. MONOMETALLISME ET BIMETALLISME

Le Monométallisme est un système qui n'admet qu'un métal, l'or, pour étalon de monnaie légale. Ce système présente deux éléments essentiels : 1o. frappe libre; 2o. pouvoir libérateur illimité.

La frappe libre signifie que n'importe qui peut apporter des lingots d'or à l'Hôtel de la Monnaie à Ottawa et en exiger en retour de l'or monnayé. Le pouvoir libérateur illimité signifie que l'or peut éteindre n'importe quelle dette quel qu'en soit le montant. De ce que nous avons dit se dégagent les deux faits suivants : un dix dollars or, canadien vaut réellement dix dollars, l'or constitue offre légale.

Le bimétallisme est un système où l'argent a les mêmes prérogatives que l'or.

C.-P. L.

POUR MEDECINS, DENTISTES, ETC.

faits d'avance ou faits sur mesure

Tous les genres et toutes les grandeurs.

THE MONTREAL TRADE SUPPLY CO.

30--SQUARE CHABOILLEZ--30

Téléphone Bell Main : 1683-7816

Tél. Est : 1798.

Ouvert le soir

F. M. CURRAN

CHAPELIER

2 MAGASINS : 352, Sainte-Catherine Est. 1104, Ave. Mont-Royal Est.

UN SEUL PRIX : \$1.50

Bienvenue aux étudiants

JEAN GERACIMO

320, RUE SAINTE-CATHERINE, 320

près de la rue Saint-Denis.

Le restaurant populaire où les Etudiants de Laval reçoivent le plus chaleureux accueil. Qu'on se le dise !

TEL. BELL EST : 4683

MAISON BOLTÉ

ANGLE DES RUES SAINTE-CATHERINE ET ST-JUSTIN

Grand choix de bonbons et de bonbonnières pour Noël et le premier de l'An.

N'oubliez pas l'imprimerie Parisienne, cartes de visite et d'affaires, aux plus bas prix.

M. les Etudiants trouveront de bons cigares pour eux et d'excellents chocolats pour "elles".

Tél. Est 4802

Téls : Est 799-4928

LA PATISSERIE FRANCAISE

176,--RUE SAINT-DENIS,--176

Tous les jours de 4½ à 6½ hrs, concert dans notre salon de thé.